

RECOMENDACIONES DEL GTA PARA EL DENGUE

Preparado por Ruthly François

Organización Panamericana de la Salud (OPS), 2015

Índice

2011 Recomendaciones	2
2013 Recomendaciones	3
2015 Recomendaciones	4

2011 Recomendaciones

- La iniciativa ProVac de la OPS debe continuar su apoyo a la toma de decisiones a nivel nacional a través de evaluaciones económicas basadas en datos locales, según su disponibilidad, para la futura introducción de la vacuna contra el dengue. La OPS debe trabajar en coordinación con otras iniciativas, tales como la Iniciativa para la Vacuna contra el Dengue (DVI por sus siglas en inglés).
- El Secretariado de la OPS debe revisar los sistemas de vigilancia epidemiológica para asegurar que informen las políticas de vacunación y permitan el monitoreo de evaluaciones del impacto de la vacunación.

2013 Recomendaciones

- El GTA reconoce el trabajo de la OPS hacia la armonización de los sistemas de vigilancia del dengue entre los países de las Américas y recomienda que todos los países contribuyan y participen en este esfuerzo.
- La OPS debe apoyar a las autoridades regulatorias nacionales en la definición de rutas regulatorias armonizadas para el registro de las vacunas del dengue.
- El GTA considera importante que, una vez registrada, una vacuna del dengue no sea solamente asequible para los países más grandes de la Región sino también a los países más pequeños, si así lo desean.
- El GTA reconoce que varias instituciones en los países de las Américas, más allá de Canadá y los Estados Unidos, han hecho grandes contribuciones al desarrollo de nuevas vacunas, pero todavía existe en gran medida un potencial sin explotar. Se deben realizar esfuerzos internacionales para fortalecer y coordinar la investigación para el desarrollo de vacunas en las Américas.

2015 Recomendaciones

- El GTA recomienda que los países implementen rápidamente un enfoque integrado para reducir la transmisión del dengue, capacitando en el diagnóstico y manejo de casos clínicos, haciendo énfasis en el control integrado de vectores y mejorando el conocimiento para que las personas sepan como protegerse a si mismos y a sus comunidades de mosquitos, como está establecido en la Resolución de la AMS (2015).
- Aunque la carga de dengue en las Américas es importante, el GTA señala que hay muy poca evidencia para poder hacer una recomendación sobre la introducción de la vacuna. El GTA se compromete a evaluar nuevas evidencias oportunamente a medida que estén disponibles; los países deberán hacer lo mismo en los próximos meses en sus propios procesos nacionales de toma de decisiones.
- En coordinación con otras iniciativas, la Iniciativa ProVac de la OPS debe apoyar la toma de decisiones al nivel nacional sobre la prevención y el control del dengue a través del uso de evaluaciones económicas basadas en datos locales.